



La lettre aux adhérents

22 02 2022

<u>Activité du CA</u>	1 ^{er} et 2 décembre CA à Saint-Doulchard 21 et 22 janvier CA par Zoom 18 février réunion du Bureau par Zoom 4 mars CA avant AG à Saint-Doulchard
<u>Dates à retenir</u>	5 mars matin : rencontre des APD/RP 5 mars dès 14 h : Assemblée Générale Ordinaire 6 mars : Journée du bénévolat 2022

En route vers Saint-Jacques

Encore quelques kilomètres et c'est bon !



Refuge d'Ainay le Château

Pour la période du 1^{er} au 16 août 2021, nous venons de vivre une belle aventure ! Les rencontres avec les pèlerins resteront gravées dans nos mémoires ; les moments de partage étaient forts et riches; de la pèlerine belge en passant par la hollandaise, l'allemand et le réunionnais, ce sont de belles personnes de tous horizons qui nous ont rejoints au refuge. Des liens se sont tissés naturellement en évoquant les parcours professionnels et personnels avec nos hôtes quel que soit leur âge ; quelle ne fut pas notre surprise de voir arriver un prêtre, une famille avec leurs 3 jeunes enfants, un jeune couple dont la demande en mariage a été officialisée à Vézelay, un couple qui s'était formé sur le chemin quelques années auparavant ! Nous avons apprécié d'offrir des repas réconfortants à nos pèlerins fatigués par des journées de marche plus ou moins longues parfois sous la pluie ou la forte chaleur ; est avec plaisir que nous avons entretenu le refuge agréable et confortable d'Ainay, ce n'était nullement une contrainte ; Philippe ayant lui-même parcouru le chemin, a pu revivre son périple en échangeant et en répondant aux questions qui lui étaient posées ; Nous ne resterons pas sans renouveler cette formidable expérience.

Françoise



Ouverture prochaine de nos refuges en 2022

La saison 2022 dans nos refuges va bientôt commencer. Les premiers pèlerins seront accueillis, le 5 mars 2022 dans nos 4 refuges : Ainay-le-Château, Bouzais, Sorges et Ligueux en Périgord et Saint-Ferme.

Les 58 périodes sont pourvues et les hospitaliers sont prêts à rencontrer les pèlerins cheminant sur notre belle Voie de Vézelay.

Après 2 années de pandémie, l'année jacquaire 2021, par décret papal, se poursuit en 2022. Des pèlerins ont déjà annoncé leur intention de passage.

Nous les attendons nombreux.

Liliane

Envie d'un beau et bon livre

Nous vous invitons aujourd'hui, à découvrir un ouvrage de Marie-Ève Humery « Sept grâces sur le chemin de Compostelle » (Éditions Salvator -15 €). Dans ce très bel ouvrage sur le chemin de Vézelay vers Compostelle, la description de l'auteure de son passage dans notre gîte de Saint-Ferme, nous a particulièrement touchés par la reconnaissance de notre bénévolat dans le rôle d'hospitaliers.



« ...Nous arrivâmes à Saint-Ferme, petit bourg paisible de Gironde. Un couple de bénévoles s'occupait temporairement du refuge des pèlerins. Elle, enceinte jusqu'au cou, avait effectué le chemin deux ans auparavant. (...) L'accueil sympathique de ce jeune couple m'avait frappé. Ils étaient beaux tous les deux, couvant leur bébé à venir, tout en accueillant d'autres pèlerins. Le refuge qu'ils animaient était propre et lumineux, doux et bienveillant et je goûtais en conscience à ce cadre hospitalier bien appréciable pour les pèlerins couverts de poussière. Mais lors de cette étape, nous n'allions pas puiser notre énergie dans ce couple heureux, ni dans ce plaisant refuge, ni même dans les petits plats de notre hôtesse qui ravivent encore aujourd'hui mes sens »

Mais, c'est dans l'abbaye elle-même que ces pèlerins ont puisé l'énergie dont ils avaient besoin. Ce qui a le plus touché Marie-Ève, (et qui donne le titre à son ouvrage), l'une des sept Grâces qu'elle a ressenties sur le Chemin, c'est l'abbaye de Saint-Ferme :

« Ce qui me marqua à Saint-Ferme fut vivant et subtil, mais invisible aux yeux. L'abbatiale : ses pierres étaient très densément chargées. D'une apparence assez austère, elle avait été fortifiée au moment de la guerre de Cent-Ans pour résister aux Anglais. En entrant dans l'édifice, nous ignorions tout de son histoire. La visite de l'église effectuée, nous n'en connaissions guère plus sur ce lieu sacré, mais, pour ma part, j'en sortis comme pénétrée par elle. Ces murs épais étaient chargés d'énergies puissantes. Nos perceptions étaient réelles, mais comprendre ce qui provoquait notre état intérieur était malaisé. Tout lieu possède son énergie singulière, qu'on la perçoive ou non. Celle qui émanait de l'abbatiale de Saint-Ferme diffusait en moi à la fois force et malaise, ferveur et souffrance. Ce lieu sacré avait déversé sur nous son flot d'émotions anciennes, de pensées dispersées et de communions secrètes, des plus sombres aux plus radieuses. À Saint-Ferme, ce torrent invisible nous avait sauté à l'âme. »



Inutile de vous dire combien ce passage nous a touché, nous qui connaissons ce petit village, soit grâce à nos pérégrinations, soit en tant qu'hospitaliers, comme ce jeune couple bénévole dont elle parle et qui n'était là que pour une quinzaine de jours, dans l'unique but de rendre service aux pèlerins, les accueillir avec amitié, les nourrir et leur procurer une nuit calme et confortable. Comme toujours, il fut difficile de couper dans un beau texte. Aussi, nous vous conseillons de vous procurer le livre, ou de retrouver, sur notre site, www.vezelay-compostelle.eu, l'extrait concernant Saint-Ferme.

Si ce témoignage vous a touché, si vous souhaitez rencontrer Marie-Ève Humery, vous pouvez la rejoindre sur son site internet où elle parle de ses retraites "Cheminer en 7 grâces" qu'elle propose dans la continuité de son livre.

Le lien : <https://www.marie-eve-humery.fr/cheminer-en-7-gr%C3%A2ces>

Dédicace de l'ouvrage

Marie-Eve Humery sera présente à Saint-Ferme, le dimanche 20 mars après-midi lors de la réunion des accueillants de la Voie de Vézelay en Gironde, pour parler de ses expériences sur le chemin de Vézelay

Florilège de «Merci» dans les livres d'or des gîtes



Superbe village et grande gentillesse de Thérèse et Eugène.
Merci pour le délicieux repas ! 13/08/21



le 18/08/2021.

Merci à Pascale et Anne Marie
de nous avoir permis de nous recueillir
Grâce à tous les Hospitaliers, les chemins
traversent les siècles. Luis D'Amor.

13/09/2011

Merci à vous deux pour ce formidable accueil et cet excellent repas. Et quel beau gîte merveilleusement tenu. Ça valait bien quelques notes de Touras.

Willy
Belgique / Pèlerin-Hinche

A bientôt

Au plaisir, de peut-être , vous rencontrer à Saint-Doulchard les
5 et 6 mars 2022,
pour l'Assemblée Générale et à la journée du bénévolat 2022
organisées par notre association.

Les administrateurs et chargés de mission

